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SOBRE LA GLOBALIZACIÓN

La Conferencia seguramen-
te deberá hacerse cargo del
principal problema de la
Globalización: la exclusión so-
cial.

Desde que comenzó el
evento, todos los discursos e in-
tervenciones vienen dando
cuenta de esta situación exten-
dida a escala mundial. La presi-
denta del evento,  Patricia San-
tos, Secretaria de Trabajo y Em-
pleo de Filipinas, advirtió sobre
el «agujero negro de la
globalización « haciendo refe-
rencia a la falta de resolución de
la «pobreza, la enfermedad, la
ignorancia, la desunión.»

La presidenta alentó que la
globalización debería ser « una
llamada a la integración y no
a la exclusión».

PRESENCIAS
Asisten a la Conferencia

3.000 delegados entre los re-
presentantes del gobierno,
empleadores y dirigentes sin-
dicales de más de 175 estados
miembros de la Organización.

La Conferencia tiene como
función adoptar y supervisar el

cumplimiento
de normas inter-
nacionales del trabajo.
Los principales puntos tra-
tados son:  A) Elaboración y
adopción de una posible nueva
norma internacional  sobre la se-
guridad y la salud de los traba-
jadores de la agricultura;  B) Tra-
bajo forzoso;  C) La situación de
los trabajadores en los territo-
rios árabes ocupados.  En la
memoria anual se analizarán
propuestas tendientes a reducir
el déficit del trabajo decente.

El día 15 de junio, en se-
sión especial, los delegados dis-
cutirán un informe global  sobre
la eliminación de todas las for-
mas de trabajo forzoso u obli-
gatorio.

Por lo que pudimos obser-
var, el informe de este año lle-
ga a la conclusión de que el
trabajo forzoso, la esclavitud,
el trato criminal de seres hu-
manos (especialmente muje-
res y niños) está en alza en

t o d o
el mundo
adoptando formas nuevas e in-
sidiosas como el reclutamiento
de niños para conflictos bélicos.

Juan Somavia, director ge-
neral de la OIT dijo que el in-
menso déficit global de trabajo
decente, se traduce en una ofer-
ta de empleo insuficiente, una
protección social inadecuada, la
denegación de los derechos en
el trabajo y deficiencias en el
diálogo social.

BRECHA DEL EMPLEO
Las carencias fueron pre-

sentadas en cuatro formas di-
ferentes de brechas.

En cuanto a la brecha de
empleo se informó que hay  160
millones de personas visible-

Apuntes de la 89° Conferencia de la OIT.
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m e n t e
desempleadas en el mundo,
los que llegan a 1.000 millo-
nes si se suman los subem-
pleados.

De cada 100 trabajadores,
6 están totalmente desem-
pleados, dice la OIT, mientras
16 no pueden ganar lo sufi-
ciente para superar el umbral
de 1 dólar por día.

Aunque el informe no com-
para países considero que las
referencias no sirven para dar
cuenta de todos los problemas
que trae la desocupación. Como
sabemos, en nuestro país, en
Mar del Plata, precisamente el
48 por ciento de la población
está por debajo de la línea de

pobreza.

BRECHA DE LOS
DERECHOS
 En este punto el informe da

cuenta de que 250 millones de
niños de todo el mundo se ven
obligados a trabajar.

Existen graves problemas
en la libertad de asociación sin-
dical. El Instituto Internacional
de Estudios Laborales de la OIT
indica que dos países de cada
cinco tienen serios  problemas
en relación con la libertad sindi-
cal. Entre ellos, obviamente, Ar-
gentina.

BRECHA DE PROTECCIÓN
SOCIAL

En este punto el informe
describe la situación como ver-
daderamente alarmante. Se cal-
cula que el 80 por ciento de los

osé Rigane, secreta-
rio de Interior de la CTA,
finalizada la primera se-
mana de la 89° Confe-
rencia de la OIT, realizó
un informe sobre los
principales temas
abordados.

Conviene recor-
dar que José
Rigane fue final-
mente reconocido
como parte de la
delegación Argen-
tina, por la Reso-
lución 308 firma-
da por la ministro
Patricia Bullrich.

Esta decisión
ministerial se pro-
dujo luego de que
Rigane presentara
su posición crítica
al gobierno nacio-
nal por incumpli-
miento de los acuer-
dos asumidos en la
OIT.

 Estos son sus
apuntes:

J
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LA ENERGÍA
QUE VIENE
La energía que viene es la energía de la gente.
El modelo de la privatización triunfó. Ganó desocupados,
ganó en pobreza, en marginalidad, en exclusión social.
Se impuso a nivel mundial sobre la base de la
concentración  económica y de poder. Ocupó espacios de la
clase trabajadora formando el ejército de desempleados
más grande de la historia humana.

Los Grandes Grupos Económicos Multinacionales
arrasaron con las instituciones democráticas y
republicanas.
Para privatizar, pasaron por encima toda legislación y, como
si ésto fuera poco, pisaron esas leyes para ganar cada día
más dinero. Hoy van por el ALCA que es la desaparición de
las fronteras legales y políticas al servicio del gran capital.
Para lograr su objetivo corrompieron presidentes,
legisladores y jueces. Se quedaron con los Medios de
Comunicación. Vaciaron de contenido a muchos sindicatos
y pusieron contra las cuerdas a la mayoría de los partidos
políticos.
En la búsqueda de ganancia, explotan, depredan, producen
sin la planificación que garantice la existencia del futuro.

Brasil se queda sin energía y anticipa lo que puede pasar en
otros países.
La falta de previsión de ellos la pagamos nosotros y
nuestros hijos.
Menem preso y Aerolíneas en quiebra, son escenas de la
misma película.

Enriquecimiento indiscriminado de las Grandes Empresas,
es enriquecimiento ilícito. Las Tarifas de Energía son un
robo con agravantes, ya que la falta de previsión e inversión
anula la perspectiva de bienes y servicios para el futuro.
Aerolíneas es como el puerto marplatense. Está vacía.

Pero ¡guarda con la postprivatización que proponen!.
Reestatización no es hacerse cargo de las quiebras, de las
pérdidas. Por eso, la energía de la gente tiene que operar
antes de que sea tarde.
La gente no le da consenso al modelo. La gente construye
herramientas nuevas. CTA, FeTERA, FETIA, FTV, CUSABB,
Multisectoriales, Coordinadoras.
Para la energía de la gente no hay imposibles. Es lo que
viene, lentamente, es lo que viene. Despacito, desde el pie,
desde la raíz.

La Comisión Directiva
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Antes del viaje a Ginebra, la
Ministra Patricia Bullrich decidió que
la delegación oficial a la 89 Confe-
rencia sería integrada sólo por repre-
sentantes de la CGT de Rodolfo
Daer.

El año pasado el mismo Minis-
terio, en manos de Alberto
Flamarique, tuvo que cambiar esa
decisión en la misma ciudad de Gi-
nebra. Debido a las presiones políti-
cas, el «hombre de la Banelco» de-
signó a José Rigane como suplente
en la delegación. Lo que significó el
reconocimiento internacional y oficial
de que en la Argentina había dos
centrales obreras.

Este año la Bullrich usó como
chantaje la designación de la dele-
gación en el marco del paro del 8 de
junio. Rigane viajó a Ginebra en nom-
bre de la CTA pero utilizando el lugar
que le otorga la ICEM.

Pero la Ministra se arrepintió de
la jugada y finalmente, por resolución
308 del 7 de junio, designó a Rigane
como Consejero Técnico titular y al
doctor Héctor García como conse-
jero técnico suplente. La CTA avan-
za varios casilleros en este juego
contradictorio del gobierno nacional.

De todas maneras, la CTA de-
nunció al gobierno por el incumpli-
miento de los compromisos asumi-
dos en la OIT.

El gobierno creó una Comisión

Tripartita (decreto 1096/2000) para
discutir la adecuación de la ley sindi-
cal al Convenio 87 de la OIT.

Al no arribar a ningún acuerdo,
la CTA llevó a Ginebra un dictamen
en oposición al de CGT y Gobierno.
El mismo se presentó ante el Direc-
tor General de la Oficina Internacio-
nal del Trabajo, Juan Somavia, y a
los funcionarios de la Asistencia Téc-
nica, Jean Claude Javillier, Bernard
Gernigon y Horacio Guido.

La CTA cuestiona el informe
oficialista porque el mismo impide
que las organizaciones sindicales que
no poseen personería gremial pue-
dan ejercer derechos esenciales ta-
les como la huelga.

Tampoco las organizaciones
simplemente inscriptas, como la CTA
o la FeTERA, que realizan eleccio-
nes en el marco de las prescripcio-
nes del Ministerio de Trabajo, tienen
derecho al descuento por planilla de
la cuota sindical.

La posición oficialista - CGT, go-
bierno - es discriminatoria y se opo-
ne a los lineamientos internacionales
acordados por gobiernos, sindicatos
y empresas, en el marco de la OIT.

Rigane también tuvo que enfren-
tar en Ginebra la posición del gobier-
no que intentó tomar represalias con
los gremios que adhirieron al paro del
8 de junio.

RIGANE AVANZA VARIOS CASILLEROS

trabajadores del mun-
do carecen de una
protección social
adecuada.

 Un dato que de-
muestra lo criminal
del modelo de exclu-
sión y desprotección
es que 3000 (tres mil)
personas mueren por
día en accidentes de

trabajo o enfermedades
profesionales.

Incluído en los países
desarrollados, se observa

con gran frecuencia el au-
mento de la ansiedad, la de-

presión y el agotamiento del
trabajador en el lugar de traba-

jo.
Considero que en la Argen-

tina conviven las dos experien-
cias. En una sociedad dual
como la Argentina hay quienes
trabajan en negro y sin protec-
ción social y quienes, conser-
vando el lugar de trabajo, están
sometidos a una permanente
presión que los lleva a  vivir si-
tuaciones similares a la de los
países centrales.

El mismo gobierno, con
los planes de empleo transi-
torio ( PEL, Trabajar ), está

generando actividades sin
protección social alguna.

BRECHA DEL DIÁLOGO
SOCIAL

Cerca de  27 millones de
trabajadores de las zonas fran-
cas industriales de todo el mun-
do y los millones de trabajado-
res de la economía informal es-
tán excluídos del diálogo o sub-
representados.

Más de una cuarta parte de
los 150 millones de desem-
pleados del mundo se benefi-
cian con algún tipo de seguro
de desempleo. La mayoría pro-
viene del sector estructurado.

Quienes trabajan en el sec-
tor no estructurado, rural o ur-
bano, cerca de 900 millones
para la OIT, carecen casi por
completo de protección.

Este primer balance nos
alienta a seguir construyendo
organizaciones de trabajado-
res como la CTA, la FTV, la
FeTERA y otras que, como el
Movimiento Nacional de Chi-
cos del Pueblo, intentan con-
tener y dar cauce a las deman-
das  de millones de argenti-
nos.

José Rigane, secretario de
Interior de la CTA
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Aurelio Carbajo, Oscar Poveda, Omar Lanzoni  y Diego Vega con el apo-
yo entusiasta de Juan Carlos Poveda, vienen realizando importantes traba-
jos en las instalaciones del campo recreativo.

Iluminación: Se colocaron reflectores y luminarias en el sector de piletas,
frente al galpón de herramientas, en la torre de tanques de agua y en sectores de
tránsito de batería de baños como así también en la casa principal. Todas las
luminarias fueron recuperadas, se les realizó el mantenimiento necesario y fue-
ron nuevamente puestas en servicio.

 Construcción de mesas: Se aprovecharon bobinas de madera, donadas
por la Cooperativa de Electricidad Mar del Plata, para la construcción de mesas
que se instalaron en varios sectores forestados. Tarea que se llevó a la práctica
contando con el ingenio y la buena predisposición de los compañeros para que
luzcan en el sector una vez pintadas.

Forestación: Se está llevando adelante un ambicioso plan de forestación en
distintos sectores del Campo Recreativo. En esta etapa se procedió a plantar 25
pinos piñoneros y araucarias, en el sector de acceso al predio de 5 hectáreas.

También con estas especies forestales se construirá una cortina de árboles
en el sector Noroeste
de la batería nueva de
baños y vestuarios.

EXCURSIÓN AL VIVERO
La Secretaría de Acción Social organizó una excursión al vivero

RA-MA, sito en Sierra de los Padres, para los alumnos del curso de
Jardinería y Bonsai que se dicta en nuestra institución.

Los alumnos pudieron apreciar distintas especies vegetales y poner
en práctica técnicas de poda, preparación de almácigos etc. La charla e
instrucción fue impartida por Juan Carlos González, responsable del curso.

Los equipos de Voley de Luz y Fuerza (MdP) que dirige el profesor Gustavo
Aspiroz vienen logrando un desempeño que enorgullece a nuestra entidad.

En los últimos tiempos sobresalieron las actuaciones de los mayores y de los
menores de 18 años. Ésta es la síntesis preparada por la Secretaría de Acción
Social.

Mayores masculino: Recientemente, el equipo de voley de Luz y Fuerza obtuvo
una importante clasificación en el torneo que se llevó a cabo en la ciudad de Mar de
Ajó. Se clasificaron en segundo puesto compartido con el equipo del municipio de
Villa Gesell, en el torneo abierto de La Costa, primera masculino.

Categoría sub 18: Los jóvenes de esta categoría se clasificaron terceros en el
torneo abierto nacional que se realizó simultáneamente con la liga mundial en el
CEF numero 1, imponiéndose a importantes equipos nacionales.

A todos nuestros representantes  les hacemos llegar nuestras sinceras
felicitaciones.

En la foto, el profe Gustavo Azpiroz, responsable del Voley masculino, exhibe

los trofeos obtenidos por los mayores y el Sub 18.

LOS CESANTES EN EL CAMPO RECREATIVO

EN VOLEY,
LA COSA VIENE BIEN

Acción Social
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El Cuerpo General de De-
legados declaró el Estado de
Alerta y Movilización y apoyó
las medidas de acción reali-
zadas el día 5 de junio con una
conferencia de prensa en la
cual  “Los trabajadores afiliados
al Sindicato de Luz y Fuerza de
Mar del Plata pertenecientes a
la Central 9 de Julio de la
ESEBA S.A. denunciaron que:

«... lo más grave  es que
la ESEBA S.A. sigue mante-
niendo a la empresa SET
POINT , primero de los  Micro
emprendimientos llevados a
cabo previo a la privatización. «

«...no podemos concebir
que con el personal califica-
do que tiene la Central, se siga
manteniendo una empresa
contratista que día a día cre-
ce ( últimamente ha tomado
personal de otros micro em-
prendimientos) mientras que
nosotros vamos decreciendo
ya que no se reponen las ba-
jas vegetativas producidas.»

«La promiscuidad de los
integrantes de SET POINT con

los Gerentes que manejan la
ESEBA S.A. desde La Plata nos
corroboran las dudas (entran y
salen cuando quieren del edifi-
cio central ubicado en La Plata
como si fuera su casa).»

 «... la Jefatura de la Cen-
tral 9 de Julio comenzó con una
política de persecución hacia los
compañeros representativos,
apuntando a uno de los delega-
dos, el compañero Ángel
D´Amico, y a  Néstor MACCHI
y Alberto SILVERO.

El Gerente Técnico Ing
Lucas Oscar SOUSA en com-
plicidad con el Jefe de la Cen-
tral Ing. Alberto DIEZ GARCIA
pretenden “marcar” al compañe-
ro para que sirva de escarmien-
to. Además se obstaculiza el
desempeño de la Comisión de
Seguridad e Higiene al desco-
nocer a nuestros representan-
tes. Ambos fueron declarados
personas no gratas para el
gremio.

También se denunció:: a) el
mal Pago de liquidación del

SAC; b) la Negativa a entre-
gar los estudios audiomé-
tricos; c) la falta de Entrega

Daniel Cuenca rodeado de delegados y compañeros de la Central 9 de julio.
Medidas de acción en defensa de la Central.

Así es como toma-
mos la actuación del Consejo
de Administración de la
CEVIGE respecto al tratamien-
to del tan pospuesto acuerdo
entre los trabajadores afilia-
dos al Sindicato Luz y Fuerza
Mar del Plata y la Cooperativa
.

Ante los últimos he-
chos acontecidos donde una
vez más los trabajadores de
la CEVIGE (afiliados a nuestra
Organización Gremial) han de-
mostrado su espíritu de acuer-
do agotando hasta las últimas
instancias nuestra paciencia
para llegar a un perjuicio ma-
yor a la CEVIGE.

Haciendo un breve

LA 9 DE JULIO EN PIE DE LUCHA

recordatorio, el tema comien-
za cuando un grupo de traba-
jadores que desarrollan fun-
ciones afectadas al encuadra-
miento de Tarea Riesgosa (tra-
bajos en línea y con altura) ini-
ciaron una demanda judicial
durante el año pasado recla-
mando el pago asignado por
este ítem establecido en la
Convención Colectiva de Tra-
bajo 36/75 con un porcentual
del 10 % del total de la remu-
neración que percibe el traba-
jador en su salario.

En forma simultánea
se comenzaba con la deman-
da judicial por la reincorpora-
ción del compañero
ARAMUNE, recordando que el
hecho se produce por una per-

secución sistemática de las
autoridades de la CEVIGE,
quienes apuestan a desbara-
tar el accionar de nuestros re-
presentantes en la Filial. To-
das las causas son tramitadas
por el Dr. Alfredo Battaglia.
Ante esas circunstancias, a fi-
nes del año pasado se comien-
za con una negociación;  des-
pués de mucho dilatar la cues-
tión, se llega a un principio de
acuerdo donde se le solicita  a
los trabajadores que desistan
del juicio a cambio de la rein-
corporación del compañero
ARAMUNE.

LA SOLIDARIDAD DE
LOS COMPAÑEROS RÁPIDA-
MENTE NO SE HACE ESPE-
RAR Y FRENTE A LOS INTE-

RESES MATERIALES Y ESPE-
CULATIVOS  QUE SON LOGI-
COS DE PESAR EN ESTAS
CIRCUNSTANCIAS, DECIDEN
DEJAR SIN EFECTO LA
CUESTIÓN JUDICIAL Y ACEP-
TAR LA PROPUESTA.
Desde ese momento, se susci-
taron una serie de hechos la-
mentables que demuestran el
grado de insolidaridad que exis-
te dentro de la propia Comuni-
dad de trabajo de la CEVIGE y
la falta de decisión y manejo po-
lítico del Consejo de Administra-
ción que deja a las claras que
no maneja absolutamente nada,
aún ante el riesgo de provocar
un perjuicio desde el punto de
vista económico en detrimento
de la CEVIGE (se estima que la
cadena de juicios que puede
provocar esta demanda llevaría
a un costo superior al millón de
dólares) y de los propios
Geselinos que tendrán que
afrontar todas estas
irresponsabilidades.

La semana corres-
pondiente a principios de
Mayo fue pospuesta una re-
unión convocada para firmar
el acuerdo, luego  a la otra
semana por una supuesta pre-
sión de un grupo de trabaja-
dores de la CEVIGE que no
querían que se concrete el
acuerdo, especulando con
que nuestro desistimiento ju-
dicial significaría sepultar sus
intereses  “para cobrar la re-
sultante del no pago de la Ta-

rea Riesgosa”.
Como última instan-

cia, el propio Consejo de Ad-
ministración de la CEVIGE,
por nota elevada al Dr.
Battaglia, pospone para el día
24 de Mayo momento en que
cuando se encontraban todos
los trabajadores afiliados
prestos a desistir de la causa
les comunican que lamenta-
blemente se pospone nueva-
mente ahora por el término de
15 días, más aduciendo que
“existe voluntad de acordar
pero que las condiciones po-
líticas todavía no ameritan el
momento  dado que en la se-
mana subsiguiente se realiza-
rían elecciones de autorida-
des de la CEVIGE”.

Posteriormente se
aplicó el mismo criterio cuan-
do llegó la fecha de acordar.

Por todo ello, no de-
cimos que están agotadas las
instancias de acuerdo, los jui-
cios siguen su curso normal
y se sumará a ello el análisis
conjunto con los compañeros
de Villa Gesell para ver los
pasos a seguir que segura-
mente llevará a denunciar ante
la comunidad de esta ciudad
la irresponsabilidad de las
autoridades del Consejo de
Administración y el perjuicio
económico que llevará a la
Cooperativa, que tendrá que
ser afrontado por los socios
de la misma.

de Ropa de Trabajo y d) la ca-
pacitación incompleta en sec-
tores como Soldadura y en el

área de Mantenimiento y Cali-
bración de Medidores.

SITUACIÓN EN LA DELEGACIÓN DE VILLA GESELL

UNA TOMADA DE PELO

El Cuerpo General de

Delegados resolvió el día 6

de junio la adhesión al paro

Nacional convocado por la

Central de Trabajadores Ar-

gentinos y la CGT disiden-

te.
La modalidad adoptada

fue la de un paro técnico,

manual y administrativo con

mantenimiento de  las guar-

dias esenciales dentro de

las 2 primeras horas de co-

mienzo de la jornada de tra-

bajo. Balcarce había pro-

puesto que fuera de 24 horas

pero se optó finalmente por

plantear una medida homogé-

nea que significara un equilibrio

«dentro de los marcos que se

están viviendo cotidianamente

en los lugares de trabajo».

El Plenario justificó la me-

dida de fuerza en la actitud del

gobierno nacional que sigue

aplicando recetas económicas

que vienen propuestas desde

los centros financieros interna-

cionales.
Se denunció también que

con Domingo Cavallo se in-

corporó al gobierno a uno de

los «entregadores de em-

presas que, como Aerolí-

neas Argentinas, hoy se en-

cuentran en estado de quie-

bra.»
Además se denunció el

Megacanje porque «no es

más que incrementar la

deuda externa y tirar para

adelante el padecimiento

del estado de «default» en

que está nuestro país.

POR QPOR QPOR QPOR QPOR QUÉ PUÉ PUÉ PUÉ PUÉ PARAMOS EL 8 DE JUNIOARAMOS EL 8 DE JUNIOARAMOS EL 8 DE JUNIOARAMOS EL 8 DE JUNIOARAMOS EL 8 DE JUNIOPOR QPOR QPOR QPOR QPOR QUÉ PUÉ PUÉ PUÉ PUÉ PARAMOS EL 8 DE JUNIOARAMOS EL 8 DE JUNIOARAMOS EL 8 DE JUNIOARAMOS EL 8 DE JUNIOARAMOS EL 8 DE JUNIO
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l viernes 18 de mayo en
horas de la mañana, abrió el Se-
gundo Simposio, Héctor S.
Figueroa, Presidente de
CUSABB y Secretario General
de los Químicos.

LINARES
El Intendente Municipal del

Partido de Bahía Blanca, el agri-
mensor Jaime Linares, apuntó
que es necesario revisar el pro-
ceso abierto por el neolibe-
ralismo en el cual es fundamen-
tal definir un Estado fuerte que
se meta en los huecos que dejó
la privatización.

BUENOS  AIRES  TIENE SU LEY
DE TARIFA  SOCIAL

El Segundo
Simposio
Provincial sobre la
Tarifa Social,
realizado en Bahía
Blanca los días 18 y
19 de mayo coronó
con la presentación
en público de la
aprobación de la
Ley provincial de
Tarifa Eléctrica de
Interés Social, TEIS.
En Bahía Blanca, la
convocatoria fue
realizada por la
Comisión de
Usuarios y Afines,
CUSABB, junto a la
FeTERA y el
Sindicato de
Químicos y
Petroquímicos de la
ciudad, entidad de
los energéticos de
la CTA.
El Segundo
Simposio fue
declarado de
Interés Municipal y
Provincial.

UNA DE CAL Y UNA DE
ARENA

ALFREDO MECKIEVI,
presidente de la Comisión
de Energía  de la Cámara
de Diputados la provincia
de Buenos Aires presentó
en sociedad la nueva Ley
denominada Tarifa Eléctri-
ca de Interés Social, TEIS,
por la que se ratifica la propues-
ta de que la electricidad vuelva
a tener el valor de bien social.

El mismo diputado Meckievi
anunció en la oportunidad otro
proyecto de Ley que no fue bien
recibido por el auditorio.
Meckievi impulsa un sistema
prepago para que los usuarios
puedan «comprar» el fluido
eléctrico.

EL ARGUMENTO DE RIGANE
Rigane, en su intervecnión

de cierre, argumentó en contra

de este proyecto de Meckievi
señalando que « es contradic-
torio en el diputado porque él es
uno de los artífices de la Ley de
Tarifa Social y allí lo que se re-
salta es el valor solidario de la
TEIS y el prepago es absoluta-
mente insolidario porque consu-
me lo que puede pagar cuando
la tarifa social lo que plantea es
que el servicio llegue a quienes
no pueden pagarlo.» Además
aclaró Rigane que hay una re-
solución de OCEBA que prohi-
be el desarrollo de estos medios
prepagos en la provincia.

A LA PLATA
El diputado Adolfo Fito

Aguirre, es un trabajador de
ATE, dirigente gremiaL fue prin-
cipal promotor de los dos
Simposios y se convierte de
ahora en más en el motor de la
convocatoria al Tercer Simposio
que se realizará en la ciudad de
La Plata los días 6 y 7 de se-
tiembre próximos.

SINDICATOS DE LA
GENTE

Sergio Lionetto, secre-
tario general de la Asocia-
ción de Trabajadores del
Gas de la provincia de Cór-
doba y Carlos Alonso, te-
sorero del sindicato del
Personal Químico y
Petroquímico de Bahía

Blanca destacó el concepto de
« precio justo» para lo cual dio
como ejemplo el precio injusto
con que Repsol -YPF comercia-
liza el gas en la Argentina. «La
garrafa de 10 kilos que en Ar-
gentina la cobra a 10 pesos, la
vende a Chile y a Uruguay para
que se pueda comercializar en
esos países a 5 pesos.»

Alonso historió la Tarifa So-
cial como la construcción de una
herramienta popular que se con-
trapone a los principios surgidos
desde la dictadura militar hasta
la privatización en la que siem-
pre apareció como brazo ejecu-
tor de las políticas económicas
el actual ministro de los
superpoderes, Domingo
Cavallo.

CHAMA, POR LA EQUIDAD
Roberto Chama, especialis-

ta en agua, habló de que la
igualdad se establece por el
derecho de que todos somos
iguales ante la ley, sin embargo
la equidad plantea la necesidad
de garantizar un equilibrio social
a partir de reconocer las des-
igualdades. El concepto de equi-
dad, es útil para el planteo que
hace Chama en el sentido de
que el Estado cubra las des-

igualdades eliminando la exclu-
sión.

Otro concepto interesante,
explicitado por Chama, fue el de
la asimetría de la información
que perjudica a quienes inten-
tan discutir la regulación de las
tarifas contra las grandes em-
presas que son las que concen-
tran la información que se ne-
cesita para discutir, por ejemplo,
el precio justo.

LAS EMPRESAS
Un hecho realmente inédi-

to en los debates actuales lo
marcó la presencia de las em-
presas prestatarias. Las inter-
venciones de los ingenieros
Julio Gerolimo de EDES y Car-
los Botale, de EDEA sirvieron
para entender la lógica empre-
saria. Fue notable la  diferencia
de usuarios beneficiados por la
Tarifa Social entre las dos ciu-
dades.

En Mar del Plata ya supe-
ran los 7.500 y en Bahía ape-
nas alcanza a 300 usuarios.

Botale reconoció el papel
jugado por el gremio en la bús-
queda del consenso con los
usuarios.

COOPERATIVISMO
Ricardo Santamaria habló

en nombre del sector coopera-
tivo. Asumiendo la representa-
ción de APEBA explicó que el
sector distribuye electricidad
entre más de 250 mil usuarios y
reconoció que, a pesar de las
exhortaciones, no todas las
Cooperativas avanzaron en el
otorgamiento de la TEIS.

Adolfo Aguirre y Alfredo Meckievi, diputados provinciales,
principales promotores de la ley de Tarifa Eléctrica de Interés Social.

José Rigane. El compromiso de la
FeTERA es avanzar con tarifa
social en agua, gas y servicios
sanitarios y en obtener una ley

nacional de TEIS.

El legendario
Club Argentino
de Bahía fue la
sede del
Segundo
Simposio.
Vecinalistas,
sindicalistas,
discuten de igual a
igual con políticos,
empresarios y
funcionarios las
exigencias de
devolver a la
energía su
carácter de bien
social.

E

Síntesis del Simposio de Bahía Blanca.

BUENOS  AIRES  TIENE SU LEY
DE TARIFA  SOCIAL
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APYME
Francisco Dos Reis, presi-

dente de la Asociación de Pe-
queños y Medianos Empresa-
rios a nivel nacional: aunque
reconoció el esfuerzo de los
empresarios presentes por lo-
grar la Tarifa Social planteó que
«como empresario quiero discu-
tir el concepto de eficiencia
medido sólo en términos de ren-
tabilidad y se preguntó en qué
país viven quienes sólo buscan
cada día más ganancia, aunque
arrojen a la marginalidad a mi-
les de vecinos.»

LOS DUEÑOS DEL AGUA
Gerardo Petrarca, geólo-

Cuando enfrentamos la
privatización lo hicimos con-
vencidos de que era la políti-
ca correcta.

En ese entonces, fuimos
tildados de conservadores
por los revolucionarios del
pensamiento único y el fin de
las ideologías.

Dijimos que la privatiza-
ción perjudicaría a trabajado-
res y usuarios y así fue que

POSTPRIVATIZACIÓN
cial de Tarifa Eléctrica de In-
terés Social por la que se be-
nefician usuarios caren-
ciados con una rebaja del 50
por ciento.

Nuestro compromiso
está en alcanzar la Tarifa
Social para todos los servi-
cios privatizados: agua, luz,
gas y cloacas.

José Rigane

go, miembro del Centro de Es-
tudios de FeTERA rompió el jue-
go del penúltimo panel denun-
ciando que las empresas que
buscan el control del agua en el
mundo son UNILEVER,
NESTLE,HEINEKEN y la WWC
y anticipó que la lucha del siglo
que comienza será por el agua.
« Nadie debería estar privado
del agua pura,» expresó, acla-
rando que los países más po-
bres son los que más dificulta-
des tienen para garantizar agua
potable.

LA PROVINCIA
 Eduardo Sícaro, subse-

cretario de Servicios Públicos de
la Provincia de Buenos Aires,

fue uno de los funcionarios
del gobierno más compro-
metido con la construcción
de la Tarifa Social.

Proviene del
sector cooperativo y su in-
tervención en el Simposio
permitió visualizar los tra-
bajos de investigación y
las tácticas que se pueden
implementar para lograr la
universalidad de los servi-
cios públicos.

EL CIERRE
Juan José Mitjan, ge-

rente general de la empre-
sa EDEA también recono-

ció el valor de la convocatoria

despidos y tarifas impagables se
convirtieron en las consecuen-
cias de ese proceso.

Microemprendimientos,
tercerización de tareas, quebra-
ron el concepto de la relación
laboral y hoy demuestran su
ineficiencia por inseguirdad y
riesgo para trabajadores y usua-
rios.

Hoy podemos celebrar la
aprobación de una Ley provin-Saúl Figueroa, secretario general de los

Químicos y presidente de la CUSABB.

ya que permitió a su empresa
mostrar los trabajos emprendi-
dos y la acción comunitaria. «Si
bien debemos reconocer que no
somos una empresa social, de-
sarrollamos nuestra actividad en
un determinado contexto social
al que no podemos estar aje-
nos.»

Norma Bevilacqua, exper-
ta en temas energéticos es
miembro de la Defensoría del
Pueblo de la Nación, participó
en los dos simposios y en este
Segundo avanzó con la identifi-
cación de su militancia en el
ARI, Argentinos por una
Repúiblica de Iguales, el movi-
miento que a nivel nacional im-
pulsa Elisa «Lilita» Carrió.
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FOFOFOFOFO.SO.SO.SO.SO.SO.L.YF.L.YF.L.YF.L.YF.L.YF.....       Fondo Solidario de Luz y Fuerza

A los efectos de evitar dificultades a los Cros. que realmente lo necesitan y de
ir mejorando el control  del gasto,  se informa  a los afiliados las normativas
vigentes para el reintegro en el momento, de pasajes y la autorización del
alojamiento por tratamientos médicos:

DOCUMENTACIÓN A PRESENTAR

• Indicación medica de derivación a Centro de mayor complejidad
o interconsulta con especialista.

• Comprobante de atención medica con los datos solicitados.
• Comprobantes de acreditación de los gastos.

NORMATIVAS ESPECIALES

• Se reconocerán reintegros por este ítem únicamente en forma
semanal para cada grupo familiar.

• Cuando por razones médicas se deba concurrir más de una vez
por semana, se deberá presentar resumen de historia clínica que
lo justifique.

• No se reconocerán coberturas de pasajes para distintos integran-
tes de un grupo familiar que concurran a controles odontológicos
en distintos días de una misma semana.

El Fo.So.L.yF   resolvió la atención de la salud  de los Compañeros jubila-
dos y Pensionados que lo solicitaron y que son afiliados al Sindicato y Fo.So.L.yF.
pagando a la OSEJANA $44.036,46. Este desembolso, realizado durante los meses
de Noviembre, Diciembre de 2000, y Enero de 2001, responde a un convenio
firmado  con la OSEPJANA para que las compañeras pensionadas y los compa-
ñeros jubilados puedan ingresar como adherentes.

Como se recordará, los Jubilados y Pensionadas han comenzado a abonar
en forma provisoria, previa resolución de asamblea, un 1% más en la cuota corres-
pondiente al Fosolyf del mes de Febrero del año en curso y hasta que se normalice
esta situación.-

Conviene aclarar que mientras se garantiza el cuidado de nuestros
mayores y el cumplimiento básico de los principios para los que fue creado el
Fondo Solidario, se continúan realizando distintas acciones de reclamo y denun-
cia de la actitud insolidaria y el incumplimiento de la legislación vigente por
parte de la O.S.P.A.

A este trimestre debe sumársele lo que el Fondo Solidario ha tenido que
abonar por cinco deudas de diferentes prestadores que correspondían a la OSPA, y
que llegan a la suma total de $ 6.040,09. -

Tres de los casos atendidos son la Asociación Médica de Gonzales Chaves,
La Asociación Médica de Gral. Alvarado, y el Círculo Médico de Maipú, quienes no
firmaban convenios con la OSEJANA, impidiendo que los compañeros accedieran al
servicio.

Los otros dos casos son los profesionales de la auditoría técnica-adminis-

“Los derechos son de todos, las obligaciones también”

NORMATIVAS DEL FO.SO.L.YF.

REINTEGRO DE PASAJES Y ALOJAMIENTO

Los niveles de colesterol eleva-
dos por encima de los valores
deseados pueden deberse a:

••••• Aumento en la producción
••••• Alteración en su transporte
••••• Disminución en su eliminación
••••• Incremento en el consumo de

alimentos con alto contenido
de colesterol

Es importante que si Usted presen-
ta cifras de colesterol elevadas pregunte a
su médico si es necesario evaluar a los
miembros de su familia, ya que algunas de
las alteraciones pueden ser hereditarias.

RECOMENDACIONES ESPECIALES

• A los efectos de lograr una mejor atención a los compañeros de las Dele-
gaciones solicitamos, si van a viajar a esta Localidad por razones de
salud y van a presentar gastos, comuniquen a este Fondo Solidario (0223
– 472-3837) un día antes.

• Asimismo solicitamos que la presentación de tickets o facturas por refri-
gerio sean por este único ítem (obviar la compra de cigarrillos, golosinas,
etc.)

Debido a que, principalmente, algunas patronales adeudan casi en forma
permanente de dos a cuatro meses de aportes, este Fondo Solidario necesita
un control del gasto cada día más efectivo y una reasignación de los recursos
que le permita continuar cumpliendo los objetivos básicos para los que fue
creado. Desde esta Secretaría estamos convencidos de que si no lo cuida-
mos entre todos, todos seremos los perjudicados.

COMPAÑERO: si tenés el servicio médico que necesitás en tu Loca-
lidad o en una más cercana que Mar del Plata, ÚSALO, no ocasiones
gastos evitables al FoSoLyF.

trativa y la Dirección del Centro de Salud que tenía OSPA - AMTERA en nuestra
jurisdicción, a quienes se les adeudaba entre tres y cinco meses. A la fecha se
han iniciado las acciones legales para recuperar todo ese dinero.-

A continuación, ponemos a disposición de todos los compañeros
afiliados el Balance Trimestral del FoSoLyF que refleja los egresos por las
distintas prestaciones pero no incluyen los gastos administrativos que ha-
cen al funcionamiento del Fondo Solidario.

$14.599,26. - EL 20 DE NOVIEMBRE DE 2000, que corresponde a la presta-
ción brindada por la OSEJANA en el mes de Octubre y por 367 Beneficiarios
que resultan de:

367 x $36 = $13.212. -
$13.212 + el 10,5% de IVA = $14.599,26. -

$14.599,26. - EL 20 DE DICIEMBRE DE 2000, que corresponde a la presta-
ción brindada por la OSEJANA en el mes de Noviembre por la misma canti-
dad de Beneficiarios.

$14.837,94. -  EL 20 DE ENERO DE 2001, que corresponde a la prestación
brindada por la OSEJANA en el mes de Diciembre y por 373 Beneficiarios
que resultan de:

BENEFICIARIOS: 373. -
373 X $36= $13.428. -
$13.428 + EL 10,5% DE IVA= $ 14.837,94. -

LA SALUD DE LOS JUBILADOS

Colesterol Total menos de 200 mg/dl

Colesterol HDL (bueno) mayor a 45 mg/dl

Colesterol LDL (malo) entre 130 y 160 mg/dl para los pacientes sin
enfermedad cardiovascular, y niveles menores a 100 mg/dl para los pacientes
diabéticos o con enfermedad cardiovascular

Triglicéridos                                     menor a 170 mg/dl

  Salud

Colesterol

¿Por qué el colesterol puede provocar enfer-
medad?

Las partículas de colesterol
LDL(colesterol malo) pueden depositarse
en las paredes de las arterias
(aterosclerosis) provocando una disminu-
ción en su diámetro, comprometiendo la
circulación sanguínea.

Cuanto mayor es la cantidad de

colesterol LDL(malo) en la sangre, mayor es
la posibilidad que se deposite en las arte-
rias.

¿Cómo puedo ayudar a reducir el colesterol?

••••• Controlando su peso. Alcance y man-
tenga un peso adecuado. El sobrepeso
frecuentemente se asocia con niveles

elevados de colesterol.
••••• Realizando un programa regular de

ejercicios físicos. Caminatas, bici-
cleta, trote, natación, por lo menos
durante 30 minutos, tres veces por
semana.-

••••• Cambiando su dieta. La manera más
efectiva de mantener niveles ópti-
mos de colesterol es realizando un
cambio en su dieta.-

••••• No fumar. El fumar disminuye los
niveles de colesterol HDL(bueno),
incrementando el riesgo de enferme-
dad cardiovascular y cáncer.-

(Sociedad Argentina de Cardiología,
Consejo de Epidemiología y Prevención

Cardiovascular)

               Dr. Segundo Guzmán Rodríguez
 Auditoría Médica

NIVELES DESEADOS DE COLESTEROL Y TRIGLICÉRIDOS

Obra SocialObra Social
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AHORA PODEMOS INCORPORAR ADHERENTES,
SIN CARENCIAS,
NI DEMORAS.

En un nuevo paso a favor de recuperar el espa-
cio de salud que se merecen los trabajadores de Luz y
Fuerza, OSEPJANA lanza en Mar del Plata su plan de
adherentes.

Con el crecimiento de las afiliaciones mejorare-
mos el funcionamiento de la Obra Social. Ésta no es
una tarea sólo de los dirigentes, es una tarea de todos.

Propongamos defender nuestra salud incorporan-
do adherentes a la Obra Social.

PLAN DE AFILIACIÓN DE ADHERENTES
A LA O.S.E.P.J.A.N.A.

Obra Social de Empleados y Personal Jerárquico
de la Actividad del Neumático Argentino
R.N.O.S. 0-0220-4
Plan: zona Mar del Plata.

La cobertura a brindar se compone de:

50% de Cobertura en Medicamentos en  Farmacias ad-
heridas.

En Clínica Colón: (Cien profesionales Médicos de dis-
tintas especialidades)
100% de Cobertura en Consultas, Internación, y todas
las Prácticas médicas establecidas en el Programa Mé-
dico Obligatorio, previa autorización de Auditoría.

Por fuera de Clínica Colón:
100% de Cobertura con cinco Médicos Clínicos; dos
Ginecólogas, un Pediatra, un Cardiólogo, una
Fonoaudióloga.

Odontología:
100% de Cobertura en Odontología General,
Ortodoncia y Prótesis, en un todo de acuerdo a lo exigi-
do por el Programa Médico Obligatorio y con los
coseguros que éste autoriza.

Emergencias Médicas a Domicilio:
100% de cobertura  que incluye traslado a la Clínica si

fuera necesario y sin coseguro.

Médico a Domicilio:
100% de cobertura con el coseguro que autoriza el
P.M.O.

Sicología y Siquiatría:
100% de Cobertura con los prestadores contratados
y de acuerdo al Programa Médico Obligatorio que in-
cluye Internación si fuera necesaria.

Cobertura Nacional:
100% de Cobertura en Urgencias y Emergencias con
el prestador contratado.

Coberturas similares en: Capital Federal,  Gran Bs.
As,  Balcarce, Coronel Vidal, Santa Teresita, Maipú,
Gonzales Chaves, San Clemente del Tuyú, Otamendi,
Mar de Ajó, San Bernardo, Pinamar, Dolores,
Chascomús, Madariaga, Miramar, Villa Gesell.

Tabla de Valores mensuales

Para acceder a estos Beneficios (hasta los 60 años
de edad) sólo se demora diez días hábiles de abona-
da la primera cuota mensual y sin ningún tipo de ca-
rencias.

 (Dentro de cada cuota se encuentra incluído el 10,5%
de IVA más el 10% que se debe aportar para el Fondo
de Redistribución Solidario.)

Individual =                                $ 63.-

Matrimonio =                             $108.-

Matrimonio más un Hijo =        $141.-

Matrimonio más dos Hijos =    $176.-

Cada Hijo más =                        $  36.-

Para más información puede comunicarse
telefónicamente  al Tel. 0223 – 4722002/01 Interno 223
o concurrir a 25 de Mayo 4115, Sindicato Luz y Fuerza
Mar del Plata, 1° piso, Oficina de la OSEPJANA Dele-
gación Mar del Plata, de Lunes a Viernes en el Hora-
rio de 10,30 a 17,30 Horas.

EN DEFENSA DE NUESTRA OBRA SOCIAL

   Por medio de la presente
informamos a todos los compa-
ñeros afiliados al  Fondo Soli-
dario, la firma de un convenio
con la Farmacia Berdasco ubi-
cada en Córdoba y Moreno de
la ciudad de Mar del Plata.

El mismo rige desde el día

NueNueNueNueNuevvvvvo cono cono cono cono convvvvvenio de Fenio de Fenio de Fenio de Fenio de Farararararmaciamaciamaciamaciamacia
12 de junio de 2001.

 A través de este acuerdo
se obtiene una cobertura direc-
ta del 20% del valor total del
medicamento.

Para lograr el descuento se

deberá concurrir con el
recetario del Fosolyf y el de la
OSEPJANA juntos, confeccio-
nados por un Profesional Médi-
co y  alcanzar de esta manera
la cobertura del 70% del valor

total.
  Para mayor información,

dirigirse personal o telefónica-
mente a la oficina de su Fondo
Solidario.

Tabla de Valores mensuales
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       l jueves 31 de mayo
por la noche el salón de
los jubilados del gremio
se tiñó de anécdotas de
redacción.
Noche de periodistas.
Para agasajar a la
gente de las radios, los
canales, los diarios, la
Comisión Directiva del
gremio realizó un asado
bien rociado con tintos y
blancos.
Para el saludo de los
postres, en nombre del
gremio habló José
Rigane; los periodistas
eligieron para
representarlos a Susy
Scandali.
Fue una cena de
trabajadores, con más
sonrisas que tristezas.
Porque cuando nos
convocamos a festejar
hay que evitar que la
crisis se cuele por
alguna rendija.

SALUDO

El 6 de junio se envió a
las redacciones un
saludo dirigido a todos
los periodistas:
Los lucifuercistas
marplatenses queremos
saludar a los
compañeros periodistas
en su día.
Somos conscientes que
nos unen las mismas
preocupaciones
sociales, así como
queda claro que en la

NOCHE DE
PERIODISTAS

condición de
trabajadores tenemos
luchas similares.
Las contrarreformas
laborales, que pretenden
reducir los convenios
colectivos a su mínima
expresión, atacan
también a los
trabajadores de prensa.
El intento de derogar el
Estatuto del Periodista
Profesional es un ataque
a la libertad de expresión
y es por eso que nos
solidarizamos con la
resistencia que ustedes
llevan adelante desde
hace muchos años.
La concentración y
extranjerización de la
Comunicación Social
afecta a trabajadores y
usuarios (como decimos
los trabajadores de la
energía) porque:
-  reduce los puestos de
trabajo,
-  elimina los Medios
regionales pequeños y
medianos
-  atenta contra el
pluralismo informativo.
-  Por el esclarecimiento
de los crímenes de Mario
Bonino y José Luis
Cabezas.
Luz y Fuerza (MdP)
acompaña a todos los
periodistas en su día,
con los mejores deseos
de justicia, equidad y
libertad.

E

Vilma Muro, de 33 años,
es una desempleada que
trabajaba como mucama y
tIene experiencia en hotelería.
En referencia al curso dijo «es
re-bueno, me interesó
muchísimo y aprendí muchas
cosas en el cuidado del Medio
Ambiente. Me sirve para la
vida porque puedo conversarlo
con los vecinos. Al pueblo le
falta información. Además
aprendí a trabajar en grupos, a
contener, a saber escuchar.
Lástima que fuera tan corto.»

CIERRE EMOCIERRE EMOCIERRE EMOCIERRE EMOCIERRE EMOTIVTIVTIVTIVTIVOOOOO
PPPPPARA EL CURSOARA EL CURSOARA EL CURSOARA EL CURSOARA EL CURSO
DE MEDIODE MEDIODE MEDIODE MEDIODE MEDIO
AMBIENTE YAMBIENTE YAMBIENTE YAMBIENTE YAMBIENTE Y
DINÁMICA GRDINÁMICA GRDINÁMICA GRDINÁMICA GRDINÁMICA GRUPUPUPUPUPALALALALAL

El 1 de junio terminó el curso de Analistas e Ins-
tructores en Medio Ambiente organizado por la
FeTERA y destinado a 80 desempleados, los que reci-
bieron una beca de $140 solventada por el Ministerio
de Trabajo de la Nación.

La gestión de los cursos fue apoyada por el inten-
dente Elio Aprile y a partir de un Convenio firmado
con la Universidad de Mar del Plata se contó con el
apoyo de una docena de estudiantes avanzados pro-
venientes de las Carreras de Asistencia Social y Psi-
cología, los que también recibieron becas.

Como se recordará, el Curso fue preparado por el geólogo
Gerardo Petrarca del Centro de Estudios de la Federación, co-
ordinado por Néstor Piccone, director de Capacitación de dicha
organización y participó de la elaboración y puesta en práctica
de los Talleres de Dinámica de Grupos la licenciada en psicolo-
gía Graciela Trotta.

El curso se dictó en la sede de Luz y Fuerza Mar del Plata en
horario vespertino.

La tarea llevada adelante por Gerardo Petrarca se basó en
un programa por él elaborado en el marco de la OIT y aprobado
por el Programa de las Naciones Unidas para el medio ambien-
te. Trotta y Piccone recorrieron, en sus clases, temáticas tales
como Comunicación, Planificación, Conflicto y Negociaciòn e
importancia del buen armado de grupos para tareas sociales,
políticas y comunitarias.

PETRARCA: EL INTERÉS DE LA GENTE
Para Petrarca el curso «permitió comprobar el enorme interés de los partici-

pantes por conocer y dar solución a los problemas medio ambientales más urgen-
tes de los barrios de donde ellos provienen, en especial la limpieza, los residuos,
cloacas y agua potable. A pesar de tener que trasladarse varios kilómetros en
bicicleta para poder asistir a clases, a las inclemencias del tiempo y a lógicos in-
convenientes familiares, muchos participantes mantuvieron el interés hasta el
final.»

EL PUEBLO
NO TIENE
INFORMACIÓN
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Participantes del Curso

sobre medio ambiente y

dinámica de grupos.

Distintos barrios y

agrupaciones barriales,

universitarios;

cesantes bancarios

y de Luz y Fuerza

fueron de la partida, que

culminó con una fiesta

autogestionaria

(a la canasta).

LA REALIDAD ESTÁ EN LA CALLE

Noemí Lascialanda es ex-bancaria, desde el 97 que está sin
trabajo. Es casada, tiene 2 hijos. Su reflexión es una síntesis de
lo que piensan muchos desempleados. « La realidad está en la
calle, el que está laburando no te entiende. La beca es
importante porque aunque uno esté sin trabajo no puede hacerse
de este tiempo para estudiar. Yo lo voy a aprovechar para dar
talleres en la escuela de mis pibes. A mí me sirvió también
desde lo personal, me siento que puedo hacer. Yo me culpaba
por estar desempleada, me consideraba una inútil. El curso me
sirvió para levantar la autoestima y ver que hay mucha gente en
la misma situación que yo».

ARTICULAR LO DIFERENTE

Esteban Alzuetta, es uno de los estudiantes de
Trabajo Social desempleado, tiene un hijo y tuvo una
activa participación en el armado de los Tallerres de
Dinámica de Grupos. «Fue muy interesante
comprobar la posibilidad de que se pudiera crear un
ámbito entre personas de diferentes clases sociales,
de sociedades de fomento, de agrupaciones
juveniles y con una temática que podría haber
causado algún resquemor en las agrupaciones. La
Universidad puede y debe apoyar estos
emprendimientos.»

«VOY A EXTRAÑAR»

Rosa Julia Alonso tiene 61 años. Se bancó el curso
con todo entusiasmo. Es del Barrio Las Américas y se
ganó el cariño de todos enfrentando muchas veces al
plenario como vocera de su grupo. «Yo me sentí muy
bien. Hay gente que le ha servido porque pudo contar
sus problemas. Me pareció muy corto, me gustaría que
siguiera. Voy a extrañar...»

TRASLADAR LA EXPERIENCIA A
LA SOCIEDAD DE FOMENTO

Roberto Girado, 56 años, es casado, tiene un hijo
de 35 años y hace 2 años que está sin trabajo.
«Excelente, el curso fue excelente», expresó con
alegría el hombre que el día de cierre agasajó a los
compañeros con un minirecital acompañado de su
guitarra. «Me demostró la ignorancia que uno tiene
sobre muchas cosas. Yo voy a hacer una experiencia
piloto en la sociedad de Fomento de El Martillo
proponiendo que los residuos sean separados en
orgánicos e inorgánicos. Vamos a ir casa por casa
informando a la gente cómo es el asunto.»

UNA BUENA
EXPERIENCIA

Aunque el curso
terminó y las becas fi-
nalizaron, algunos
quisieron seguir estu-
diando. A otros la si-
tuación económica
les impide darle con-
tinuidad.

Los cursos de-
mostraron varias
cuestiones. Que la
Formación es una ne-
cesidad. Que los pla-
nes como el realizado
en Luz y Fuerza le de-
vuelven dignidad a la
gente. Que se puede
articular entre distin-
tas organizaciones
sociales, sindicales e
instituciones como la
Universidad y el Mu-
nicipio.

Los que tienen
más poder deberían
hacer más para paliar
los efectos de la des-
ocupación. Si bien el
problema se resuelve
con una redistribución
de la riqueza, en el en-
tretanto son muchas
las cosas que se po-
drían hacer. Luz y
Fuerza y la FeTERA
hicieron una buena
experiencia en Mar
del Plata.
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 POR UN SEGURO DE EMPLEO Y FORMACIÓN
Ningún hogar por debajo de la línea de pobreza.

Mar del Plata necesita
el Seguro
La implementación del Seguro de Empleo permitirá
que 250 mil marplatenses superen la línea de
pobreza.
En nuestra ciudad hay 51 mil personas que no
superan la línea de indigencia. (Entre cuatro personas
no ganan  $ 250  por mes.)
En Mar del Plata el 40% de la población está por
debajo de la línea de pobreza. (Entre cuatro personas
no juntan $ 500 por mes.) No sólo trabajadores,
también hay comerciantes y profesionales de clase
media.
75.500 niños marplatenses, menores de 15 años,
sufren problemas de pobreza.

$ 500 X Mes
Con el Seguro de Empleo 35 mil jefes/as de familia
alcanzarán un sueldo de $ 380.
Con la asignación familiar de  $60 por hijo, 75.500
niños podrán sacar a sus familias del límite de
pobreza.
El Seguro es una necesidad.
Apoye la Consulta popular.

El objetivo
es  promover el debate sobre la desocupación,

el principal problema de los argentinos.

La propuesta
es un Seguro de Empleo y Formación de $ 380 para los

jefes/as de hogar desempleados y $ 60 de asignación
familiar para los hijos de todos los trabajadores.

¿Por qué un
 Seguro de Empleo y

 Formación?
Los gobernantes argentinos, hasta el momento,

enfrentaron el desempleo con subsidios que no son
suficientes para satisfacer la demanda. Es un mecanismo
cuestionado hasta por sus beneficiarios, ya que no cubre

las mínimas necesidades y a veces está expuesto al
manejo clientelístico de la política y rebajas arbitrarias.

El Seguro de Empleo y Formación:

garantiza un ingreso familiar
de $ 500.

El Seguro impide que nadie quede por debajo de la línea
de pobreza.

pone un piso salarial
para los trabajadores en relación de dependencia.

es un trabajo genuino
promovido desde las necesidades del territorio municipal

y discutido por todas las organizaciones.

promueve la capacitación
necesaria para quienes, por quedar afuera del circuito

laboral, no pueden seguir el proceso de transformación
tecnológica.

A partir de la convocatoria nacional de la CTA, APYME,
Instituto Movilizador de Fondos Cooperativos y la

Federación Agraria Argentina, se organiza en la ciudad el

MOVIMIENTO
MARPLATENSE

POR LA CONSULTA
POPULAR

Que el país escuche
el voto marplatense
La Consulta Popular es una herramienta de  la
democracia prevista en la Constitución Nacional,
recientemente  reglamentada por el Parlamento.
En nuestro municipio, una Consulta popular  habilitó
- por vía impositiva - a financiar obras públicas.
El Intendente y casi todos los bloques del Concejo
Deliberante apoyan la Consulta por el Seguro de
Empleo.
Mar del Plata tiene que hacer oír su voto en todo el
país.

Mar del Plata,
12 de abril de 2001.
Marcha por un
Seguro de Empleo
y Formación.


